

Se inauguró el Programa de

Doctorado Iberoamericano en Gestión y Conservación del Patrimonio

En la La Habana, el 27 de octubre de 2008



De izquierda a derecha: Francisco Martos, Director General Adjunto de la AUIP; el Rector del ISPJAE, Gustavo Cobreiro; el Secretario General de Universidades de la Junta de Andalucía, Francisco Triguero; el Ministro de Educación Superior de Cuba, Juan Vela Valdés; el Rector de la Universidad de La Habana, Rubén Zardoya; Eusebio Leal y Elena Díez Jorge, coordinadora del Doctorado en la Universidad de Granada.

Con la presencia del Ministro de Educación Superior de Cuba, D. Juan Vela Valdés, del Secretario General de Universidades de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, D. Francisco Triguero Ruiz, de los rectores del ISPJAE y de la Universidad de La Habana, D. Gustavo Cobreiro y D. Rubén Zardoya, respectivamente, así como de otras importantes autoridades académicas, tuvo lugar, en el Aula Magna del Colegio San Gerónimo, la apertura oficial del Programa de Doctorado Iberoamericano en Gestión y Conservación del Patrimonio.

Éste es un programa de doctorado cooperativo, impartido por la Universidad de Granada en colaboración con el Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría" y el Colegio San Gerónimo de la Universidad de La Habana, en el que treinta becarios de Argentina, Colombia, Cuba, Nicaragua, Uruguay y Venezuela,

seleccionados entre 135 solicitantes, verán realizada su aspiración a recibir una formación doctoral de altísima calidad. El programa hace parte de una importante iniciativa de cooperación académica internacional para la construcción del espacio iberoamericano de educación superior, puesta en marcha por la AUIP, gracias al apoyo de la Junta de Andalucía.

Durante la solemne ceremonia de inauguración, M^a Victoria Zardoya Loureda, coordinadora del programa por la parte cubana, calificó la jornada de día histórico para los profesionales y académicos de esta área, no solo por la posibilidad de alcanzar el título de doctor, sino también porque se sientan las bases para el diseño de programas futuros que cualifiquen el personal necesario para la gestión y conservación del patrimonio cultural americano, atendiendo a las metodologías de actuación e investigación más innovadoras y modernas.

Francisco Martos, Director General Adjunto de la AUIP, dió lectura a una carta del Rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, quien expresó la decisión de seguir apostando por las universidades cubanas y consideró que este acontecimiento marca un hito en el espacio educativo iberoamericano. También intervinieron en este orden, el Rector de la Universidad de la Habana, Rubén Zardoya, el Rector del ISPJAE, Gustavo Cobreiro y el Secretario General de Universidades de la Junta de Andalucía, Francisco Triguero Ruiz. La ceremonia se clausuró con una brillante conferencia impartida por Eusebio Leal Spengler, Historiador Oficial de la Ciudad.

Se celebró la

Reunión técnica internacional para la revisión y ajuste de la Guía AUIP de Autoevaluación de Postgrados

En la Universidad de Salamanca, 25 y 26 de noviembre de 2008

Treinta destacados académicos de Argentina, Brasil, Colombia, Cuba, España, México, Portugal y Venezuela se dieron cita en el Colegio Arzobispo Fonseca, donde la AUIP tiene su sede central, para definir los criterios e indicadores de calidad que se han de incluir en la 5ª edición de la Guía de Autoevaluación que la AUIP pone a disposición de sus instituciones asociadas como instrumento de referencia en procesos de gestión de la calidad. La Guía, publicada en 2001 por primera vez, incluirá ahora, además de los parámetros cuantitativos de siempre, un conjunto de criterios e indicadores de carácter cualitativo de referencia, llamados de *segunda generación*. Estos criterios e indicadores intentan responder a las nuevas exigencias de la formación postgraduada en



Reunión Técnica Internacional en Salamanca

el mundo, atendiendo a conceptos tales como los de inter, trans y multidisciplinariedad, flexibilidad, pertinencia, innovación, cambio, vinculación, relevancia, *team work* y *problem solving*.

El acto inaugural estuvo presidido por el rector de la Universidad de Salamanca y presidente de la AUIP y contó con la presencia de un representante de la ANECA. Está previsto tener publicada la nueva edición de la guía en el primer trimestre de 2009.

Breves

- La AUIP definió las bases para poner en marcha un estudio diagnóstico y prospectivo sobre el Postgrado en Iberoamérica en el que, coordinados por expertos de la Universidad de Barcelona y otras universidades de nuestra asociación, participarán como animadores y enlaces institucionales, los quince Directores Regionales de la AUIP.
- Se encuentra ya en fase final de diseño, un Seminario Itinerante Internacional sobre Gestión del Postgrado, que la AUIP tiene intención de poner a disposición de sus instituciones asociadas, durante el año 2009. Se prevé que el Seminario, que irá dirigido a gestores de programas de formación postgraduada, tenga una duración máxima de 20 horas.
- La Universidad de Málaga, en colaboración con la Universidad de Ciencias Informáticas (UCI) de La Habana, pondrá en marcha, en breve, un Máster Cooperativo Iberoamericano, cuyo propósito general es la formación de postgraduados iberoamericanos en informática aplicada y comercial. La iniciativa cuenta con el auspicio de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía y del Consejo Andaluz de Universidades. Al igual que en otras iniciativas de formación postgraduada cooperativa puestas en marcha recientemente por la AUIP, aunque los programas se desarrollarán en Cuba, se reservará un tercio de las plazas, para alumnos procedentes de otros países iberoamericanos.
- La Universidad de Sevilla a través de la AUIP, y en colaboración con el Ministerio de Educación Superior de Cuba, pondrá en marcha un Título de Experto en Gestión, Evaluación y Dirección de Universidades y Cooperación Internacional destinado a dirigentes y gestores universitarios en calidad y cooperación internacional.

La Comisión Ejecutiva aprobó la creación del

Premio “Ignacio Ellacuría” a la cooperación al desarrollo académico universitario iberoamericano

Como un homenaje a la memoria de D. Ignacio Ellacuría, Fundador y Presidente de la Asociación, la AUIP ha creado un Premio de reconocimiento a personas y entidades que se hayan destacado por su contribución al desarrollo en Iberoamérica, en general, y a la formación superior avanzada, en particular. Seis días después de que fuera elegido Presidente de la AUIP, en Salamanca (10 de noviembre de 1989), Ignacio Ellacuría, a la postre Rector de la Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas”, fue asesinado vilmente junto a otros cinco jesuitas en su residencia de San Salvador, por un grupo paramilitar denominado “Escuadrones de la Muerte”. Ignacio Ellacuría había nacido en Portugalete (Vizcaya), ingresó a la Compañía de Jesús a los 17 años, estudió Teología en Innsbruck e Irlanda y se doctoró en Madrid con una tesis sobre Zubiri. Considerado como uno de los más destacados representantes de la “teología de la liberación”, sus escritos estuvieron dirigidos fundamentalmente a contener la violencia que, por entonces, reinaba en El Salvador (Ver Bases del Premio en www.auiip.org).

Se puso en marcha el proceso de evaluación externa de los

Premios AUIP a la Calidad del Postgrado, 5ª edición

Los programas de Máster y Doctorado en Física que la Universidad de Antioquia (Medellín, Colombia) postuló a la 5ª edición de los Premios recibieron visita de evaluadores externos internacionales, durante la semana del 20 al 24 de octubre de 2008. Las visitas, como es bien sabido, se programan una vez que los responsables del programa han enviado el Informe de Autoevaluación de acuerdo con las pautas y lineamientos generales consignados en el instrumento que, para tal fin, la AUIP pone a disposición de todas sus instituciones asociadas (Guía de Autoevaluación: <http://www.auiip.org/archivos/auipbueno.pdf>).

Los Premios son un reconocimiento a la calidad de los programas de formación superior avanzada que ofrecen las instituciones asociadas al sistema AUIP. Los Premios se han creado con el propósito de promover, en las instituciones asociadas a la AUIP, los requisitos de calidad que aseguren un adecuado nivel de competitividad, reconocer públicamente los logros alcanzados por los programas, premiar a aquellas instituciones o programas que demuestren interés en permanecer activos aplicando una estrategia de mejoramiento continuo, facilitar los procesos de autoevaluación y de evaluación externa y divulgar las estrategias institucionales exitosas en pos de la calidad de su oferta académica postgraduada. Ver Convocatoria en <http://www.auiip.org>



The screenshot shows the website for the AUIP (Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado). The main heading is 'PREMIOS AUIP A LA CALIDAD DEL POSTGRADO Y EL DOCTORADO EN IBEROAMÉRICA'. Below this, it indicates the '5ª EDICIÓN - CONVOCATORIA 2009'. The page includes a search bar, a navigation menu on the left, and a main content area with the following text: 'Se quedan presentando todos los programas de formación superior avanzada que se ofrecen en el ámbito Iberoamericano (España, Portugal y América Latina)'. There are also sections for 'INSCRIPCIONES' and 'ACTIVIDADES', with the latter listing 'Premios AUIP a la Calidad' and 'Convocatoria 2009'. The date 'martes, 25 de noviembre de 2008' is visible in the top right corner.

Se celebró la segunda

Reunión de la Comisión Ejecutiva de la AUIP

23 de octubre en Bogotá, Colombia

Aceptando la invitación de D. Hans-Peter Knudsen, Rector Magnífico de la Universidad del Rosario se celebró en el edificio histórico de dicha universidad la segunda reunión ordinaria anual de la Asociación. La ocasión fue propicia para estrechar los lazos de amistad y cooperación académica con las universidades colombianas y con todas las que estuvieron representadas en la Comisión. La AUIP, de acuerdo con el Informe de Gestión que la Dirección General le presentó a la Comisión Ejecutiva, concentró todos sus esfuerzos, durante los últimos ocho meses en poner en marcha el Plan de Acción 2008-2009 aprobado por la Asamblea General en Santo Domingo, República Dominicana:

- Convocó la 5ª edición de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica e inició el proceso de revisión y ajuste de los protocolos de autoevaluación y evaluación externa.
- Convocó y falló oportunamente todas las ofertas de becas, esta vez contando no solo con el apoyo del Consejo Andaluz de Universidades sino también con el de las Universidades de Barcelona, Cádiz, Rey Juan Carlos y Salamanca.
- Puso en marcha 4 de los 5 programas de Doctorado Iberoamericano en modalidad cooperativa entre universidades andaluzas y latinoamericanas.
- Se hicieron esfuerzos importantes por fortalecer los instrumentos y mecanismos de difusión e información de la Asociación a través de su página web.
- Se atendió oportuna y eficazmente la gestión administrativa, financiera, institucional y corporativa de la Asociación.

El Informe de Gestión, enviado oportunamente a todas las instituciones asociadas, está disponible en la página www.auip.org



La Comisión Ejecutiva reunida



Presidiendo la reunión el rector de la Universidad del Rosario, el presidente de la Asociación y el Presidente Anterior



Claustro histórico de la Universidad del Rosario

La AUIP participó en el

XXII Congreso Nacional de Postgrado del COMEPO

Universidad Autónoma de Yucatán, del 27 al 29 de octubre



El Presidente Anterior de la AUIP, David Aguilar Peña, y el Director General, Víctor Cruz Cardona, participaron en el XXII Congreso Nacional de Postgrado, convocado por el Consejo Mexicano de Postgrado (COMEPO) y la Universidad Autónoma de Yucatán en la mesa redonda conformada por asociaciones y redes nacionales e internacionales de postgrado, para dar a conocer la experiencia de la Asociación en formación postgraduada compartida y cooperativa, en movilidad académica y en aseguramiento de la calidad.

En la mesa, además del Presidente Anterior y del Director General de la AUIP, participaron Hernando Velásquez, Presidente de la Red Colombiana de Postgrados, Alma Herrera, Secretaria Técnica de la Red de Macrouiversidades de América Latina y el Caribe, Javier Laguna, Subdirector de Cooperación Académica de la UNAM, y Annie Pardo, Coordinadora de estudios de Postgrado de la UNAM quien actuó también como moderadora de la mesa.

Previamente como actividad pre-congreso, la AUIP había convocado una reunión técnica de consulta sobre el proceso de revisión y ajuste de la Guía de Autoevaluación de Postgrados, con gran éxito de asistencia y participación. Cuarenta y cinco académicos, responsables de programas de formación superior avanzada en igual número de universidades mexicanas, atendieron la invitación. Las conclusiones de la reunión, inaugurada con la presencia de D. David Aguilar, Presidente Anterior de la AUIP, D. Francisco López Aguayo, Vicerrector de Postgrado de la Universidad de Cádiz y Vocal de la AUIP, y D. Víctor A. Corrales Burgueño, Presidente del COMEPO, sirvieron como referente importante para la reunión final convocada en la Universidad de Salamanca (25 y 26 de noviembre de 2008).

Redes Iberoamericanas de Investigadores



Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Austral de Chile, en Valdivia

Red de Estudios Jurídicos 1812

La Red Iberoamericana de Estudios Jurídicos 1812, creada por Resolución del Rector de la Universidad de Cádiz de 2 de julio de 2008, ha hecho contactos importantes con las autoridades académicas de las Universidades de La Habana y Austral de Chile con el objeto de recabar los apoyos necesarios para celebrar en Sucre, capital constitucional de Bolivia, la próxima reunión de la Red, coincidiendo con el bicentenario del Primer Grito Libertario, en mayo de 2009. La Red, representada por su Coordinador General, Profesor Juan Manuel López Ulla, participó también en diversas actividades académicas de la Maestría en Derecho Constitucional y Administrativo en la Universidad de La Habana y en un Seminario Internacional sobre "Las Cortes Supremas" en la Universidad Austral. La Red Iberoamericana de Estudios Jurídicos 1812 pretende consolidar una estructura organizativa permanente de colaboración entre investigadores de distintas instituciones iberoamericanas con el propósito de impulsar el estudio de los valores y principios del constitucionalismo en Iberoamérica. Actualmente forman parte de la misma, la Universidad Andina Simón Bolívar (Comunidad Andina de Naciones), la Universidad Austral de Chile, la Universidad de La Habana, la Universidad de La Sabana y del Rosario en Colombia, y la Universidad San Francisco Xavier de Chuquisaca en Bolivia.

Red de Investigadores en Pymes

En abril de 2008, bajo los auspicios de la AUIP, se celebró en la Universidad de Cantabria (Santander, España) una Reunión Internacional con la finalidad de establecer las bases para la creación de una Red Internacional de Investigación en Pymes.

Convocada la próxima

Asamblea General de la AUIP

Sucre, Bolivia, 19 y 20 de marzo de 2009

La Comisión Ejecutiva reiteró, en su última reunión en Bogotá, Colombia su intención de convocar en Sucre, Bolivia, los días 19 y 20 de marzo, la reunión ordinaria de la Asamblea General, aceptando la invitación de D. Jaime Barrón Poveda, Rector Magnífico de la Universidad Real, Mayor y Pontificia de San Francisco Xavier de Chuquisaca. Fundada en 1624, esta universidad es una de las más antiguas de América y una de las más prestigiosas del país. En sus aulas se formaron los primeros revolucionarios americanos con sus emergentes ideas de "Libertad, Igualdad y Fraternidad" emanadas de la Revolución Francesa.

La Asamblea General coincidirá con los actos conmemorativos del bicentenario del Primer Grito Libertario en los que se recuerda el

Los responsables de los grupos de investigación en Pymes de las Universidades españolas de Cantabria, Murcia y Politécnica de Cartagena, profesores Francisco J. Martínez, Salvador Marín y Domingo García, como promotores y organizadores de la Reunión, convocaron a 42 investigadores de 22 universidades pertenecientes a 10 países Iberoamericanos que durante dos días debatieron sobre los aspectos necesarios para configurar la Red de Investigación.

Durante los últimos meses los investigadores participantes han estado en contacto con los promotores para avanzar en el propósito planteado y en estos momentos se están realizando las últimas gestiones para constituir una Fundación que dé soporte jurídico-formal a la Red de Investigadores. Asimismo se han definido el objetivo, formato y metodología del proyecto de investigación a realizar sobre las Pymes de Latinoamérica y se han iniciado contactos y reuniones con organismos y organizaciones de ámbito Iberoamericano que apoyan a las pequeñas y medianas empresas para presentarles dicho proyecto y contar con su participación en el desarrollo del mismo.

En el primer trimestre de 2009 los promotores informarán a las instituciones que participarán en la Red de los avances realizados y de los aspectos formales y operativos de la misma, para dar inicio al Proyecto de Investigación, cuyos resultados se esperan obtener en este año.

La Red de Investigación en Sustentabilidad y Medio Ambiente - ARIUSA

Ha puesto recientemente en funcionamiento su portal informático www.ariusa.org al que también se puede acceder a través de la página web de la AUIP, en el que se presenta la estructura, objetivos y potencial de la red. La ceremonia de presentación oficial de la red y su portal se llevará a cabo en Bogotá, Colombia, a comienzos del año 2009.

La Red de Investigación en Genética y Biotecnología

Se encuentra actualmente, con el apoyo de la AUIP, en proceso de creación y estructuración de una página web que les permita a los investigadores del área de genética y evolución estar en contacto permanente y, a la vez, servir como canal de comunicación y difusión de los resultados de su trabajo.



Universidad de San Francisco Xavier de Chuquisaca

levantamiento popular que tuvo lugar en Sucre el 25 de mayo de 1809 y que dio origen al proceso de independencia americana.

Sucre es una de las ciudades más antiguas de América del Sur. Aquí se encuentra la Casa de la Libertad, donde se firmó el Acta de la Independencia y se denominó inicialmente al país como República de Bolívar, en honor a su libertador: Simón Bolívar, nombre que cambió posteriormente a República de Bolivia.



119 Becas concedidas

En el último trimestre de 2008, la AUIP ha otorgado un total de 119 becas, repartidas de la siguiente forma:

- **16 becas de matrícula convocadas junto con el Aula Universitaria Iberoamericana, para cursar Másteres oficiales en la Universidad de Cádiz. La siguiente es la lista de alumnos que resultaron favorecidos.**

APELLIDOS, NOMBRE	UNIVERSIDAD DE PROCEDENCIA	MÁSTER OFICIAL de la UCA
Álvarez Acosta, Rodrigo	Universidad Nacional de Quilmes (Argentina)	Ingeniería de Fabricación
Arellano Navarrete, Carla V.	Escuela Politécnica Nacional (Ecuador)	Gestión Integral del Agua
Bello, Andrea Moyra	Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (Chile)	Gestión Integrada de Áreas Litorales
Carneiro Franco, Flávia	Universidade Estadual Paulista (Brasil)	Orientación y Evaluación Socioeducativas
del Valle Casals, Sandra	Universidad de La Habana (Cuba)	Género, Identidad y Ciudadanía
García Lomeli, María Isabel	Universidad de Guadalajara (México)	Contabilidad y Auditoría
González Rodríguez, Nieves P.	Universidad Autónoma de Aguascalientes (México)	Dirección de Recursos Humanos
Guerrero Vásquez, Guillermo A.	Universidad del Quindío (Colombia)	Ciencias y Tecnologías Químicas
Muñoz Duque, Beatriz	Universidad Libre (Colombia)	Administración de Empresas
Ortega Rodríguez, Alejandra	Universidad Central de Venezuela	Sistema Penal, Criminalidad y Políticas de Seguridad
Reyes Morales, Erik D.	Universidad Nacional Autónoma de México	Estudios Hispánicos
Rodríguez Góngora, Ignacio S.	Universidad de Palermo (Argentina)	Nuevas Empresas y Gestión de la Innovación
Saavedra Martínez, Benjamín	Universidad Autónoma Metropolitana (México)	Oceanografía
Salcedo Morante, Ernesto	Universidad Técnica Estatal de Quevedo (Ecuador)	Agroalimentación
Valderrama Menes, Danthe D.	Universidad Veracruzana (México)	Gestión Portuaria y Logística
Villanueva Ramos, Carlos A.	Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas (Cuba)	Matemáticas

- **18 Becas para movilidad de 1.200 euros cada una, para cursar Másteres oficiales en la Universidad de Salamanca.**

APELLIDOS, NOMBRE	UNIVERSIDAD DE PROCEDENCIA	MÁSTER OFICIAL de la USAL
Álvarez Acevedo, Thelma E.	P.U. Católica Madre y Maestra (R. Dominicana)	Análisis económico del Derecho y las políticas públicas
Ávila Ayala, Roberto	Universidad Pedagógica y Tecnológica (Colombia)	Lógica y filosofía de la ciencia
Barreto Valer, Katherine	Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Perú)	Neurociencias
Bravo Sáiz, Germán Iván	Universidad Nacional de Colombia	Iniciación a la investigación en textos de la antigüedad
Cadillo Ángeles, Gloria	Pontificia Universidad Católica del Perú	Análisis económico del Derecho y las políticas públicas
Echeandía Montenegro, Yining	Universidad de Piura (Perú)	Enseñanza del español como lengua extranjera
Forero Álvarez, Ronald	Universidad de La Sabana (Colombia)	Iniciación a la investigación en textos de la antigüedad
Galindo González, Julián T.	Universidad Nacional Autónoma de México	Democracia y buen gobierno
Garrón León, Margarita	Universidad de Costa Rica	Gestión y producción en la industria farmacéutica
Mantilla Rodríguez, Adriana M ^a	Universidad del Rosario (Colombia)	Gestión y producción en la industria farmacéutica
Nava Mesa, Mauricio O.	Universidad del Rosario (Colombia)	Neurociencias
Pinto Chávez, Rudy A.	Universidad Católica de Santa María (Perú)	Investigación en economía de la empresa
Restrepo Echavarría, Néstor J.	Universidad Nacional de Colombia	Estudios latinoamericanos
Santander Rengifo, Antonio J.	Pontificia Universidad Católica del Perú	Análisis económico del Derecho y las políticas públicas
Smerling, Sebastian P.	Universidad de Buenos Aires (Argentina)	Ciencia política
Turpo Gebera, Osbaldo W.	Universidad Católica de Santa María (Perú)	Estudios sociales de la ciencia y la tecnología
Vega Navarrete, Natalia	Universidad Nacional de Colombia	Iniciación a la investigación en textos de la antigüedad
Yordi Souki, Samer Fauzi	Universidad Central de Venezuela	Estudios latinoamericanos

- **85 becas para facilitar la movilidad internacional de estudiantes y académicos, bien entre universidades de Andalucía y de América latina (53 becas de 1.200 euros cada una) o bien entre todas las instituciones asociadas a la AUIP (32 becas de 1.000 euros cada una).** Además de las **diez universidades andaluzas**, las instituciones que han sido favorecidas en la selección de becarios son las siguientes:

<p>ARGENTINA</p> <p>Universidad de Buenos Aires</p> <p>Universidad Nacional de Mar del Plata</p> <p>Universidad Nacional de Río Cuarto</p> <p>Universidad Nacional de La Rioja</p> <p>Universidad Nacional del Nordeste</p> <p>CHILE</p> <p>Universidad Austral de Chile</p> <p>COLOMBIA</p> <p>Universidad de Antioquia</p> <p>Universidad de Caldas</p> <p>Universidad del Atlántico</p> <p>Universidad del Magdalena</p> <p>Universidad del Tolima</p> <p>Universidad del Valle</p> <p>Universidad EAFIT</p> <p>Universidad Nacional de Colombia</p> <p>Universidad Pedagógica Nacional</p> <p>Universidad Pedagógica y Tecnológica</p> <p>Universidad Pontificia Bolivariana</p> <p>Universidad Tecnológica de Pereira</p>	<p>CUBA</p> <p>ISPJAE</p> <p>Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas</p> <p>Universidad de La Habana</p> <p>ECUADOR</p> <p>Universidad Técnica Estatal de Quevedo</p> <p>EL SALVADOR</p> <p>Universidad Centroamericana "José S. Cañas"</p> <p>ESPAÑA</p> <p>Universidad Autónoma de Barcelona</p> <p>Universidad Complutense de Madrid</p> <p>Universidad de Barcelona</p> <p>Universidad de Cantabria</p> <p>Universidad de Extremadura</p> <p>Universidad de La Rioja</p> <p>Universidad de León</p> <p>Universidad de Murcia</p> <p>Universidad de Oviedo</p> <p>Universidad de Salamanca</p> <p>Universidad de Valencia</p> <p>Universidad de Vigo</p> <p>Universidad Politécnica de Valencia</p>	<p>MEXICO</p> <p>Instituto Politécnico Nacional</p> <p>Universidad Anahuac</p> <p>Universidad Autónoma de Chihuahua</p> <p>Universidad Autónoma Metropolitana</p> <p>Universidad de Colima</p> <p>Universidad de Guadalajara</p> <p>Universidad Nal. Autónoma de México</p> <p>PANAMÁ</p> <p>Universidad de Panamá</p> <p>PARAGUAY</p> <p>Universidad Autónoma de Asunción</p> <p>REPÚBLICA DOMINICANA</p> <p>Instituto Tecnológico de Santo Domingo</p> <p>Pontificia Univ. Católica Madre y Maestra</p> <p>Universidad Tecnológica de Santiago</p> <p>URUGUAY</p> <p>Universidad de la República</p> <p>VENEZUELA</p> <p>Universidad Central</p> <p>Universidad del Zulia</p>
---	--	---

Convocatorias

■ Becas de Movilidad para Postgrado entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas asociadas a la AUIP

Está prevista la convocatoria de 140 becas, en el marco del convenio de colaboración suscrito con el Consejo Andaluz de Universidades, para fomentar propuestas que ayuden a la cooperación universitaria iberoamericana en el postgrado. Las becas buscan propiciar:

- El encuentro de pares académicos y el intercambio de experiencias institucionales.
- La revisión y ajuste curricular de programas de formación, previa autoevaluación.
- El diseño y puesta en marcha de proyectos conjuntos de investigación.
- La participación en las actividades académicas programadas por la Asociación.

Se tendrán en cuenta dos plazos para la recepción de solicitudes. El primero cerrará el 26 de febrero de 2009 y el segundo terminará el 30 de septiembre.

■ Becas de Movilidad Internacional para Postgrado entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan bolsas de viaje para facilitar la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la Asociación y con los mismos propósitos que las anteriores.

Para la realización de viajes en el segundo semestre de 2009 se deben presentar las solicitudes antes del 31 de marzo de 2009.

■ Misiones Técnicas

- Asistencia Técnica a iniciativas de postgrado y doctorado conjuntas.
- Autoevaluación de postgrados y doctorados.
- Asistencia académica y técnica internacional.
- Tutoría al alumno de Doctorado.

Plazo de solicitud: 31 de marzo de 2009 para el periodo de julio a diciembre de 2009.

■ Premio AUIP a la Calidad

Se convoca la 5ª Edición de los Premios, con el propósito de promover en las instituciones asociadas los requisitos mínimos de calidad que aseguren un adecuado nivel de competitividad, reconocer públicamente los logros alcanzados por los programas, premiar a aquellas instituciones o programas que demuestren interés en permanecer activos aplicando una estrategia de mejoramiento continuo, facilitar los procesos de autoevaluación y de evaluación externa y divulgar las estrategias institucionales exitosas en pos de la calidad de sus programas de formación avanzada.

El plazo cierra el 30 de diciembre de 2008 para inscripción definitiva de programas de postgrado cuya evaluación externa vaya a realizarse durante el primer semestre de 2009. El 31 de marzo de 2009 termina el último plazo para hacer la preinscripción de programas.

Nuevas Vinculaciones

La Comisión Ejecutiva, en su reunión ordinaria del pasado 23 de octubre (Bogotá, Colombia) resolvió favorablemente las solicitudes de vinculación de las siguientes instituciones:

Argentina

Universidad Nacional de Catamarca
Universidad Nacional de la Patagonia Austral

Bolivia

Universidad Amazónica de Pando
Universidad Autónoma Juan Misael Caracho
Universidad Autónoma Tomás Frías
Universidad Mayor de San Andrés

Colombia

Pontificia Universidad Javeriana
(Seccional Cali)

Ecuador

Escuela Superior Politécnica Agropecuaria de Manabí
Universidad Técnica de Cotopaxi

España

Universitat de Girona
Universitat Oberta de Catalunya
Universitat Rovira i Virgili

México

Universidad Autónoma Chapingo
Universidad Juárez Autónoma de Tabasco

AGENDA 2008

Diciembre

- 30 Cierre primer plazo para inscripción definitiva de programas de postgrado postulados a los Premios de Calidad, cuya evaluación externa se deba realizar durante el primer semestre de 2009.

Febrero

- 20 Edición impresa de la Guía de Autoevaluación, 5ª edición.
23 Inicio de actividades académicas del Doctorado Iberoamericano en Bibliotecología y Documentación Científica.
26 Cierre primer plazo del Programa de Movilidad entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas.

Marzo

- 19 y 20 Asamblea General Ordinaria de la AUIP, Sucre, Bolivia.
31 Cierre último plazo para preinscripción de programas postulados a los Premios de Calidad.
Cierre primer plazo del Programa de Movilidad Internacional entre todas las universidades asociadas a la AUIP.
Cierre del primer plazo de solicitudes para Misiones Técnicas.
Resolución becas del Programa de Movilidad entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas.

Sedes de la AUIP

SEDE CENTRAL

Salamanca - España
Víctor Cruz Cardona
Director General
victor@auip.org
Francisco Martos Perales
Director General Adjunto
fmartos@auip.org

SEDES REGIONALES

ARGENTINA
Universidad Nacional del Nordeste
Adolfo Domingo Torres
Director Regional
decano@odn.unne.edu.ar

BRASIL
Universidade Estadual Paulista
Marilza Vieira de Cunha Rudge
Directora Regional
mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA
Universidad del Valle
Martha Cecilia Gómez de García
Directora Regional
auip@univalle.edu.co

CUBA
Ministerio de Educación Superior
Julio Castro Lamas
Director Regional
jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR
Universidad Técnica Estatal de Quevedo
Eduardo Iglesias Espinel
Director Regional
unidposgrado@hotmail.com

Universidad Técnica Particular de Loja
Tania Paola Torres Gutiérrez
Directora Regional
tptorres@utpl.edu.ec

ESPAÑA - Andalucía Occidental
Universidad de Sevilla
M^a Teresa García Gutiérrez
Directora Regional
mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental
Universidad de Granada
José Luis Rosúa Campos
Director Regional
jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León
Universidad de Salamanca
Nicolás Rodríguez García
Director Regional
nicolas@usal.es

ESPAÑA - Cataluña
Universidad de Barcelona
M^a Cristina Sanz López
Directora Regional
auip@ub.edu

ESPAÑA - Galicia
Universidad de Santiago de Compostela
José Luis Falguera López
Director Regional
joseluis.falguera@usc.es

ESPAÑA - Navarra
Universidad Pública de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@unavarra.es

MÉXICO
Instituto Politécnico Nacional
Luis Humberto Fabila Castillo
Director Regional
lfabila@ipn.mx

PERÚ
Pontificia Universidad Católica del Perú
Marcial Blondet Saavedra
Director Regional
mblondet@pucp.edu.pe

VENEZUELA
Universidad de Los Andes
Tomás Alberto Bandes
Director Regional
btomas@ula.ve

Instituciones asociadas a la AUIP

ARGENTINA

- Universidad de Buenos Aires
- Universidad Nacional de la Matanza
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMP)
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Nordeste

BOLIVIA

- Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra

BRASIL

- UNESP. Universidade Estadual Paulista

COLOMBIA

- Corporación Universitaria de Ibagué
- Instituto Politécnico Granacolombiano
- Universidad Autónoma de Bucaramanga
- Universidad Católica de Manizales
- Universidad de Antioquia
- Universidad de Boyacá
- Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- Universidad de La Sabana
- Universidad de Medellín
- Universidad de Santander
- Universidad de Santo Tomás
- Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- Universidad del Magdalena
- Universidad del Quindío
- Universidad del Rosario
- Universidad del Tolima
- Universidad del Valle
- Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- Universidad EAFIT
- Universidad Industrial de Santander
- Universidad Manuela Beltrán
- Universidad Nacional de Colombia
- Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica
- Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica de Bolívar
- Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- Universidad de Costa Rica
- Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica

CUBA

- Instituto Superior Politécnico "J. Antonio Echeverría"
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas
- Universidad de las Ciencias Informáticas
- Universidad de La Habana

CHILE

- Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- Universidad de Concepción

ECUADOR

- Escuela Politécnica del Ejército
- Escuela Superior Politécnica del Litoral
- Universidad Laica "Eloy Alfaro" de Manabí
- Universidad Tecnológica Equinoccial
- Universidad Técnica Particular de Loja
- Universidad Técnica Estatal de Quevedo

EL SALVADOR

- Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- Universidad Tecnológica de El Salvador

ESPAÑA

- Universidad Autónoma de Barcelona
- Universidad Complutense de Madrid
- Universidad de A Coruña
- Universidad de Almería
- Universidad de Barcelona
- Universidad de Burgos
- Universidad de Cádiz
- Universidad de Cantabria
- Universidad de Castilla-La Mancha
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Granada
- Universidad de Huelva
- Universidad de Jaén
- Universidad de La Rioja
- Universidad de las Islas Baleares
- Universidad de León
- Universidad de Málaga
- Universidad de Murcia
- Universidad de Oviedo
- Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea
- Universidad de Salamanca
- Universidad de Santiago de Compostela
- Universidad de Sevilla
- Universidad de Valencia
- Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- Universidad de Zaragoza
- Universidad Internacional de Andalucía
- Universidad Pablo de Olavide de Sevilla
- Universidad Politécnica de Cartagena
- Universidad Politécnica de Madrid
- Universidad Politécnica de Valencia
- Universidad Pontificia de Salamanca
- Universidad Pública de Navarra
- Universidad Rey Juan Carlos
- Universidad San Pablo CEU

MÉXICO

- Instituto Politécnico Nacional
- Universidad Anáhuac
- Universidad Autónoma de Chihuahua
- Universidad Autónoma de Guadalajara
- Universidad Autónoma de Sinaloa
- Universidad Autónoma de Yucatán
- Universidad Autónoma Metropolitana
- Universidad de Colima
- Universidad de Guadalajara
- Universidad de Monterrey
- Universidad Iberoamericana
- Universidad Nacional Autónoma de México

NICARAGUA

- Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua UNAN-León
- Universidad Nacional de Ingeniería

PANAMÁ

- Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- Universidad Autónoma del Paraguay

PERÚ

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- Universidad Católica de Santa María
- Universidad de Piura
- Universidad Nacional Federico Villareal
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- Universidad Peruana Cayetano Heredia
- Universidad Ricardo Palma
- Universidad San Ignacio de Loyola

PORTUGAL

- Instituto Politécnico de Castelo Branco
- Universidad de Aveiro
- Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA)

URUGUAY

- Centro de Estudios Educativos
- Universidad de la República

VENEZUELA

- Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- Universidad Central de Venezuela
- Universidad de Los Andes
- Universidad del Zulia
- Universidad Metropolitana

Instituciones recientemente vinculadas pendientes de formalización:

CHILE

- Universidad Iberoamericana de Ciencias y Tecnología

COLOMBIA

- Universidad Popular del César

ECUADOR

- Universidad Estatal del Sur de Manabí
- Universidad Técnica de Manabí

PERÚ:

- Universidad San Antonio Abad del Cusco

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y desarrollo de los estudios de postgrado y doctorado. En la actualidad está formada por más de 130 universidades, centros e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

Colegio Arzobispo Fonseca; C/ Fonseca 4 · 37002 Salamanca - España
Tel. (+34) 923 210 039 · Fax: (+34) 923 214 949
Información general: auiip@auiip.org · www.auiip.org



Este boletín se puede descargar en
www.auiip.org